

Les Herbiers, le 17 avril 2014

## PREVENTION ET LUTTE CONTRE LE DECROCHAGE SCOLAIRE

### La Région Pays de la Loire à la rencontre des porteurs de projets

Fractures familiales, difficultés sociales ou orientation subie sont autant de causes identifiées dans les situations de décrochage. Pour lutter contre ce phénomène de manière préventive, la Région a lancé l'année dernière un appel à projets auprès des établissements afin de les aider à mettre en place des solutions pédagogiques innovantes en faveur de l'accompagnement préventif du décrochage de ces jeunes. Matthieu Orphelin, président de la commission éducation et apprentissage de la Région Pays de la Loire, a rencontré aujourd'hui, au lycée Jean Monnet aux Herbiers, 4 porteurs de projets et leurs partenaires ainsi que des jeunes bénéficiaires et la Mission de Lutte contre le Décrochage scolaire

Depuis le lancement du « dispositif d'accompagnement préventif contre le décrochage scolaire des lycéens et la rupture de contrats d'apprentissage des apprentis » à la rentrée 2012, la Région Pays de la Loire a financé 51 dossiers à hauteur de 178 000 €.

Cette rencontre a aussi permis de mettre en avant le guide pour l'action présentant des projets conduits dans ce cadre afin de les faire connaître et de donner des idées de partenariats ou d'outils aux équipes éducatives. Ce document, dématérialisé et mis en ligne sur e-lyco, sera actualisé au fur et à mesure de nouvelles actions mises en place.

#### La Région Pays de la Loire, précurseur sur le sujet

Totalement mobilisée aux côtés de l'Education nationale, la Région poursuit ainsi l'objectif fixé par le Président de la République de réduire de moitié le nombre de décrocheurs d'ici à 2017, dont 20 000 dès 2013. Selon le premier bilan du Ministère, cet objectif a déjà été dépassé pour 2013. **Ce sont 23 000 jeunes qui sont aujourd'hui revenus en formation initiale ou en service civique.**

Pour cela la Région, aussi, mobilise son appareil de formation continue et notamment le dispositif « nouveaux parcours de réussite » en lien avec les Plates formes d'appui au décrochage mais aussi les actions de découverte des métiers.

« La Région Pays de la Loire est l'une des premières collectivités à soutenir des initiatives préventives de lutte contre le décrochage car l'un des enjeux est bien d'intervenir le plus en amont possible » précise Matthieu ORPHELIN.

#### Focus sur les projets présentés

##### Lycée Jean Monnet les herbiers :

L'équipe éducative intervient auprès des jeunes identifiés par la cellule de veille afin de poser des mots sur les difficultés rencontrées, quelle qu'en soit la nature, et donc de favoriser l'analyse de la situation, et de travailler aux réponses envisageables en aidant ces jeunes à sécuriser leur parcours.

Pour ce faire, différents ateliers sont mis en place :

- Découverte de métiers, de secteurs d'activité,
- Utilisation des logiciels de bilan de compétences,
- Remédiation cognitive,
- Développement personnel portant sur la connaissance et l'estime de soi.

**Lycée Kastkler Guitton – la Roche –sur –Yon :**

Le projet a pour objet de placer le lycéen au centre de sa formation et de le rendre pleinement acteur. Les activités scolaires et extra-scolaires sont valorisées pour permettre l'acquisition de connaissances, de compétences et d'attitudes scolaires. Une démarche de projet de formation pour chaque jeune accompagné est mise en place à travers des ateliers, des regards croisés avec les partenaires. 6 ateliers sont proposés sur l'année aux 10 jeunes suivis :

- métacognition par le CIO,
- travail d'écriture
- ateliers artistiques,
- valorisation des compétences,
- prendre la parole, s'affirmer en public,
- tutorat des élèves.

**Lycée François Rabelais de Fontenay le Comte :**

L'objectif de l'établissement est d'accompagner les élèves des classes de première année de CAP dans leur formation jusqu'au diplôme (secteur production "Serrurerie Métallerie" et "Agent Polyvalent de Restauration", service "Assistant Technique en Milieu Familial et Collectif"). Pour ce faire, les équipes proposent, à travers des ateliers de remédiation, de développement personnel, et de projet professionnel de :

- Travailler l'estime de soi,
- Favoriser la relation au groupe et le travail en équipe,
- Valoriser les compétences scolaires et extra scolaires,
- Redonner du sens au parcours scolaire

**BTP CFA Vendée :**

Un processus d'alerte déclenche un suivi pour les jeunes les plus fragiles. Une rencontre systématique des entreprises accueillant un apprenti est prévue. Le développement du tutorat entre les apprentis et la mise en place d'un outil de suivi de l'intégration en entreprise sont aussi prévus.

**CONTACT PRESSE**

Gwenola Cariou Huet : [Gwenola.cariou-huet@paysdelaloire.fr](mailto:Gwenola.cariou-huet@paysdelaloire.fr) / 02 28 20 60 65 / 06 82 80 18 92